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El Gobernador Bordet inauguró el CPC de Paraná,
el más grande del Litoral argentino

NUEVO CENTRO
DE CONVENCIONES
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Esta revista nos encuentra con novedades en lo 
referido a la estructura de autoridades del IAFAS. 
Cambios instrumentados por el Gobernador Gustavo 

Bordet, que no hacen otra cosa que ratificar la línea de 
trabajo que se viene desarrollando en el IAFAS.

En este sentido, fui designado Presidente del Instituto de 
Ayuda Financiera a la Acción Social, para desempeñarme 
junto a los Directores, CP Guillermo Dubra y Gabriel 
Abelendo. La titularidad de la Gerencia General, en tanto, 
quedó en manos del CP Aldo Lettieri.

Tal como venimos trabajando desde hace diez años, nuestra 
gestión tiene como eje el fortalecimiento institucional del 
IAFAS, focalizando las tareas en las áreas generadoras 
de recursos –el área Comercial y de Casinos y Salas 
de Entretenimientos–, haciendo mucho hincapié en las 
habilidades de los recursos humanos, en la capacitación, 
en la formación y en el crecimiento tanto individual como 
colectivo, con el fin de maximizar las utilidades para 
volcarlas en acción social, según los porcentajes que marca 
la ley: 18% al Fondo Provincial del Deporte (Foprode); 10% 
al Ministerio de Desarrollo Social para Economía Social; 5% 
al Fondo Provincial de Seguridad (Foprose); 1% a Salud; un porcentaje variable para cubrir el 100% de las jubilaciones 
y pensiones de amas de casa; y un porcentaje variable para la Tesorería General de la Provincia.

Este año venimos con un crecimiento que anuncia una recaudación estimada del orden de los $ 475 millones anuales. 
Esta progresión es posible en virtud de un proyecto integral de gestión basado en tres puntales básicos –inversión en 
Tecnología y Control, Gestión de la Calidad y Responsabilidad Social–, que nos guiarán en el camino futuro. Y siempre 
trabajando sobre una base de transparencia de gestión: en este sentido, nos enorgullece saber que el IAFAS se ha 
transformado en un organismo sólido, que inspira confianza en la sociedad. 

No quiero dejar de mencionar en estas líneas mi agradecimiento al Dr. José Omar Spinelli, con quien compartimos 
muchos años de gestión y quien nos dejó marcado un camino de jerarquía de trabajo. Sin lugar a duda, su impronta 
quedó grabada en la historia del IAFAS y ese es el camino que vamos a seguir adelante. 

Asimismo, quiero agradecerle al Gobernador Gustavo Bordet por seguir apoyando la senda que venimos construyendo 
en el Instituto y por confiarme esta gran responsabilidad de encabezar el Directorio de un organismo tan importante 
como el IAFAS, cuyo espíritu es tan trascendente como noble: aportar recursos a los entrerrianos que más lo necesitan. 

Los saludo, invitándolos a recorrer las páginas de esta revista, donde podrán encontrar las noticias del IAFAS del último 
mes.

Hasta la próxima,
CP Silvio Vivas

Presidente del IAFAS

CONFIAR EN LA
SENDA EMPRENDIDA
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A LA VANGUARDIA DE LA REGIÓN
El Gobernador Gustavo Bordet inauguró el Centro 
Provincial de Convenciones (CPC), el más moderno 
de la Región Centro: un edificio con capacidad para 
3.200 personas, ubicado en pleno Parque Urquiza, en 
el corazón de Paraná. “Este centro es vanguardia en la 
República Argentina”, destacó Bordet.

CONOCIENDO EL IAFAS   PÁGINA 14 

CASINO GUALEGUAYCHÚ
En sintonía con los festejos por su 30° aniversario, 
en esta entrega de Enlaces nos adentramos en el 
Casino Gualeguaychú, el tradicional espacio temático 
de entretenimientos a la vera del río homónimo: uno 
de los primeros Casinos de Entre Ríos y una marca de  
alcance nacional, sinónimo del carnaval.



El Gobernador Gustavo Bordet inauguró días atrás el Centro 
Provincial de Convenciones (CPC), el más grande del Litoral 
argentino: un edificio con capacidad para 3.200 personas, 

ubicado en pleno Parque Urquiza, de Paraná. 
“Este centro de convenciones es vanguardia en la República 
Argentina”, expresó Bordet, acompañado por su esposa, Mariel 
Ávila, el Intendente de Paraná, Sergio Varisco, y el Secretario de 
Turismo de la Nación, Alejandro Lastra. Asistieron también los 

vocales del Superior Tribunal de Justicia, legisladores nacionales 
y provinciales, e intendentes de diversas ciudades de la provincia. 
La obra significó una inversión de 150 millones de pesos, realizada 
íntegramente por la provincia.
“Estamos entre los mejores centros de convenciones del país 
–agregó el Gobernador–, con el plus de contar con una vista única 
a nuestro río Paraná, como no la tiene ningún otro centro de la 
Argentina”.

EL MÁS GRANDE
DEL LITORAL
“SON TIEMPOS DE ENCUENTRO, DE PONER LO MEJOR DE CADA UNO DE NOSOTROS PARA 

TRABAJAR EN LO QUE LA SOCIEDAD NOS ESTÁ DEMANDANDO”, AFIRMÓ EL GOBERNADOR 

GUSTAVO BORDET, EN LA INAUGURACIÓN DEL CENTRO PROVINCIAL DE CONVENCIONES DE 

PARANÁ, EL MÁS GRANDE DE LA REGIÓN CENTRO DE NUESTRO PAÍS.

“Estamos entre los mejores centros de convenciones del país, 
con el plus de contar con una vista única a nuestro río Paraná, 
como no la tiene ningún otro centro de la Argentina”, destacó el 
Gobernador Gustavo Bordet, en el acto de inauguración del Centro 
Provincial de Convenciones.
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EL EDIFICIO 

El Centro de Convenciones de Paraná es el más 

moderno de la Región Centro. Cuenta con lo último 

en tecnología, la obra fue realizada con fondos 

provinciales y tiene capacidad para 2.500 personas. 

Dado que puede integrarse para trabajar en conjunto 

con el centro cultural y de convenciones La Vieja Usina, 

la capacidad asciende a 3.200 personas.

Dispone de un salón principal en planta alta, con 

capacidad para 2.000 personas o para 1.800 personas 

sentadas en formato auditorio, que a su vez se puede 

dividir en tres salones iguales de 600 personas, con un 

gran foyer, con una vista privilegiada de las barrancas 

y el río Paraná.

A su vez, en planta baja tiene cuatro salones, cada uno 

con capacidad para 100 personas, además oficinas y 

un bar restaurante.

BORDET INAUGURÓ EL CENTRO PROVINCIAL DE CONVENCIONES 



A
C

T
U

A
LI

D
A

D
 

 
9

3
  

 P
Á

G
IN

A
8

Bordet explicó que la inauguración responde a una “política pública”, 
que “trasciende gestiones de gobierno, con una visión estratégica, 
de futuro”, y expresó su reconocimiento al ex Gobernador Sergio 
Urribarri; la ex Intendenta de Paraná, Blanca Osuna; el contador 
Jorge Mencía; el Presidente del Iapser, Juan Domingo Orabona; y el 
Intendente Sergio Varisco.
El mandatario también se refirió a las dificultades económicas de 
2016 y destacó que, a pesar de ello, han “dado cumplimiento en 
tiempo y en forma a la construcción del CPC”. Y destacó: “Abono 
y suscribo que son tiempos de encuentro, de poner lo mejor de 
cada uno de nosotros para trabajar en lo que la sociedad nos está 
demandando: que resolvamos los problemas urgentes y, también, 
los estratégicos, como en este caso. Ese es el camino que asumimos 
para la provincia”.
“Esta etapa no admite divisiones de ninguna naturaleza –consideró–. 
Entre Ríos no son dos costas, no son divisiones geográficas estériles: 
es una gran provincia y con enorme potencial”.
Bordet también explicó que el turismo de convenciones ha crecido 
“sostenidamente” y agregó: “Si bien Entre Ríos tiene una enorme 
potencialidad en materia turística que todos conocemos, necesitamos 
desarrollar este segmento, que es el turismo de eventos, de 
encuentros, de negocios, de exposiciones. La provincia y la ciudad de 
Paraná merecen tener una oportunidad para desarrollar el turismo”.
“Trabajar el turismo de convenciones permitirá romper con la 
estacionalidad, para que puedan desarrollarse distintos tipos de 
eventos o actividades que concentran numerosas personas 
–continuó–. Este complejo y La Vieja Usina tienen la capacidad para 
albergar 4.000 asistentes. Si a esto uno le suma los acompañantes, 
estamos hablando de colmar la capacidad de camas hoteleras y 

de multiplicar los cubiertos en gastronomía. Nos genera una gran 
posibilidad de nuevos desarrollos y emprendimientos que vienen 
conexos con estos tipos de inversiones”.
Bordet también explicó: “Resulta fundamental trabajar en materia 
turística, vinculando el sector público con el privado. Lo estamos 
haciendo desde el primer día de gestión, escuchando al sector 
privado, que es el gran dinamizador de nuestra actividad. Por eso 
cuando nos plantearon la importancia, por ejemplo, de los feriados 
puente, que para Entre Ríos representan una gran oportunidad, por 
la cercanía que tenemos con Rosario y Buenos Aires, di expresas 
instrucciones a nuestros legisladores para que impulsen en el 
Congreso Nacional el retorno de esos feriados”.
Y agregó: “Sabemos que necesitamos políticas de estímulos para los 
inversores en el sector turístico, por eso hemos acordado una línea 
de crédito con el Consejo Federal de Inversiones, con un subsidio 
de tasa mixta al 9% hasta 2,5 millones de pesos, para llegar a todos 
los operadores turísticos de la provincia de Entre Ríos. Porque no 
alcanza solamente con lo discursivo, con las buenas intenciones: 
hay que materializarlo en acciones concretas”.
A su turno, el Intendente de Paraná, Sergio Varisco, sostuvo: “Este 
Centro Provincial de Convenciones marcará un antes y un después. 
Si hay un desafío en Paraná es transformar su matriz económica y 
pasar de una ciudad con acento en los servicios a una ciudad del 
trabajo, la producción y el turismo”.
Varisco celebró que se pudiera continuar esta obra “en una 
economía muy difícil como fue la de 2016” y habló de “la política 
entendida con mayúsculas”: “Acá podemos apreciar un cambio en 
nuestra cultura política. Podemos seguir trabajando en conjunto por 
lo mejor que tiene la política, que es la actitud de servicio”.
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Con una gran participación de representantes de diferentes 
países, Panamá albergó en octubre el XVI Congreso de la 
Corporación Iberoamericana de Loterías y Apuestas de Estado 

(CIBELAE), bajo el lema “El juego se vive sin fronteras”. También allí 
tuvo lugar la 10ª Mesa Redonda de Reguladores de Latinoamérica y 
el Caribe, organizada por GLI y la Lotería Nacional de Beneficencia 
de Panamá.
El entonces Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, asistió al 
encuentro en representación del IAFAS y de la Asociación de Loterías 
Estatales Argentinas (ALEA), junto al Presidente de ALEA, CP Alfredo 
Mónaco; y el titular de la Comisión de Capacitación de la Asociación, 
Rodrigo Cigliutti.

UNA INDUSTRIA
SIN FRONTERAS
PANAMÁ FUE LA SEDE ELEGIDA PARA EL DESARROLLO DEL XVI CONGRESO DE LA CORPORACIÓN 

IBEROAMERICANA DE LOTERÍAS Y APUESTAS DE ESTADO (CIBELAE). “EL JUEGO SE VIVE SIN 

FRONTERAS” FUE EL LEITMOTIV DE ESTE ENCUENTRO REGIONAL CELEBRADO EN OCTUBRE, 

EN EL QUE PARTICIPÓ, EN REPRESENTACIÓN DEL IAFAS Y DE LA ASOCIACIÓN DE LOTERÍAS 

ESTATALES ARGENTINAS (ALEA), EL PRESIDENTE, CP SILVIO VIVAS.

El Presidente de la Asociación de Loterías Estatales Argentinas (ALEA), 
CP Alfredo Mónaco; el Presidente del IAFAS y titular de la Comisión 
de Comercialización de ALEA, CP Silvio Vivas; y el Presidente de 
la Comisión de Capacitación, Rodrigo Cigliutti, encabezaron la 
delegación argentina presente en el XVI Congreso de CIBELAE.

XVI CONGRESO EN PANAMÁ



CUMBRE EN BUENOS AIRES

El encuentro en Panamá sirvió también para llevar a 

cabo la elección de las autoridades de CIBELAE para 

los próximos dos años. En este sentido, la República 

Oriental del Uruguay, representada por Luis Gama, 

mantuvo la Presidencia de la entidad, mientras que la 

Argentina también conservó la Tesorería para el período 

2017-2019. 

A su vez, se dieron a conocer algunos detalles del 

World Lottery Summit Buenos Aires 2018, el gran 

encuentro mundial que tendrá lugar el año próximo en 

nuestro país, a través de un stand que la World Lottery 

Association (WLA) compartió con ALEA.
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El congreso se desarrolló en el Hard Rock Hotel de la capital panameña, 
del 10 al 13 de octubre. Vivas fue uno de los expositores en el 
panel sobre “Experiencias exitosas de las loterías en Iberoamérica: 
productos de apuestas sistematizadas”, junto a representantes de 
Brasil, España y Uruguay. “En lo particular, centré la disertación en 
torno a la historia del Quini 6, como ejemplo de juego sistematizado 
y multijurisdiccional de la Argentina”, explica el Presidente del IAFAS. 
Y destaca: “La audiencia contó con una importante presencia de 
representantes de organismos de distintos países del mundo, lo que, 
sin dudas, resultó muy enriquecedor para todos”.
En tanto, la Mesa Redonda que organiza GLI brindó la oportunidad 
también para que Vivas desarrolle una ponencia sobre prevención de 
fraudes en los sorteos y la responsabilidad de los organismos.
Las jornadas de capacitación contaron con disertantes de Panamá, 
Brasil, España, Uruguay, Portugal, Paraguay, El Salvador, Suiza, 
Estados Unidos y la Argentina. En paralelo, se realizó una feria de 
expositores con la presencia de TecnoAcción, Novomatic, IGT, Gi 
Tech, Skilrock, GLI, Carmanah Signs, Idemia, Smartplay, Oasis 
Entertainment y EPPL.

Panamá albergó el XVI Congreso de CIBELAE y la 10ª Mesa Redonda 
de Reguladores de Latinoamérica y el Caribe. El entonces Gerente 
General del IAFAS, CP Silvio Vivas, expuso en el panel sobre 
“Experiencias exitosas de las loterías en Iberoamérica”, donde 
reseñó la historia del Quini 6, como ejemplo de juego sistematizado y 
multijurisdiccional de la Argentina.



Con motivo de su 30° aniversario, Casino Gualeguaychú 
celebró un encuentro de camaradería, música y homenajes 
a quienes han sido parte de la historia de este clásico 

espacio de entretenimientos, uno de los primeros casinos de Entre 
Ríos y una marca institucional de alcance nacional.
Autoridades y empleados actuales y jubilados se reunieron para 
festejar el aniversario el pasado 31 de octubre, en el Club Tiro 
Federal de Gualeguaychú.
Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Subgerente 
del Casino Gualeguaychú, Leonardo Munilla; el Subgerente de 
Casinos, Germán Irazusta; y el Director Representante de los 
Empleados del IAFAS, Gabriel Abelendo, para luego compartir un 
almuerzo colmado de anécdotas, shows musicales y una gran 
peña compartida.

UN POCO DE HISTORIA
Casino Gualeguaychú fue inaugurado el 31 de octubre de 1987, 
en las instalaciones del Hotel Embajador, ubicado en las calles 
3 de Febrero y San Martín. Según los registros periodísticos 
reunidos por los agentes del casino, el día de la apertura varias 
instituciones de la ciudad manifestaron su satisfacción por la 
nueva etapa que se iniciaba para el turismo local con la llegada 
del casino. 
En el diario El Argentino, consta que el Honorable Concejo 
Deliberante de Gualeguaychú expresó: “Esta inauguración será 
una gran palanca para el desarrollo del turismo”; la Corporación 
para el Desarrollo de la ciudad lo definió como “un acontecimiento 
de gran magnitud y punto de partida para el desarrollo del turismo 
local”; y el Centro de Defensa Comercial e Industrial destacó: “Hay 

UNA MARCA NACIONAL
EN OCTUBRE SE CUMPLIERON 30 AÑOS DE LA CREACIÓN DE UNO DE LOS PRIMEROS 

CASINOS DE ENTRE RÍOS. EMPLEADOS ACTUALES Y JUBILADOS DEL CASINO GUALEGUAYCHÚ 

PARTICIPARON DEL FESTEJO CONMEMORATIVO ORGANIZADO PARA LA OCASIÓN. EL 

ENCUENTRO FUE LA EXCUSA PERFECTA PARA REUNIR INFORMACIÓN HISTÓRICA Y AGASAJAR 

A QUIENES CONTRIBUYERON A ESCRIBIR LA HISTORIA DEL LUGAR, QUE CON LOS AÑOS SE 

TRANSFORMÓ EN UNA MARCA DE ALCANCE NACIONAL.

CASINO GUALEGUAYCHÚ
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una gran satisfacción por el logro alcanzado de la puesta en 
marcha del casino, ya que toda la actividad comercial se verá 
favorecida”.
Vinculando la fiesta de inauguración que se vivió en 1987 con 
la reciente celebración, el equipo del casino, liderado por el 
Subgerente Leonardo Munilla, escribió: “El trasfondo de la fiesta 
se corresponde con la historia y la época de nacimiento del 
casino, porque realmente constituyó un hito de transformación 
social de nuestra ciudad y para la actividad turística y comercial. 
Buscamos que el espíritu de la fiesta logre recuperar y revalorizar 
el aspecto humano del proceso histórico institucional que le dio 
vida al casino y marcó su particular impronta frente a toda la 
provincia”.
Asimismo, recordaron: “En 1987, tener la oportunidad de 
pertenecer al primer casino de la ciudad de Gualeguaychú 
brindaba un enorme estatus social a los primeros ingresantes 
que habían cursado en la academia de juegos durante nueve  
meses. El día de la inauguración, la ceremonia fue precedida por 
el Gobernador Sergio Montiel, quien lanzó la primera bola de la 
historia del casino, y salió el 32. La multitud tenía una gran euforia 
y los salones del casino se llenaban día tras día. Se recibían 
celebridades artísticas y funcionarios públicos de reconocimiento 
nacional, quienes quedaron grabados en anécdotas e historias 
que los empleados recuerdan habitualmente en el casino”.
El equipo del casino evocó también el día de la segunda 
inauguración, en su salón de la costanera, en 2005: “Forma parte 
de nuestra costumbre institucional rememorar viejos episodios, 
chistes y frases célebres de compañeros muy queridos, así 
como de subgerentes y jefes que tuvieron personalidades 
muy particulares y han quedado en la memoria de nuestros 
compañeros. Creemos que, con el tiempo, esta fiesta perdurará 
en el recuerdo, como pasó con la jornada de la inauguración, en 
1987, y la de la reinauguración, en 2005”.
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6 El grupo de estudiantes de 6° año del Colegio Domingo 
Faustino Sarmiento finalizó sus prácticas laborales en el 
Instituto, iniciadas el pasado 9 de octubre.

Ellos son: Enzo Daniel Almada; Estefanía Bahl Noro; Luciano 
Cousinet; Mateo Nicolás Gómez; Agostina E. Grandolio; Ailén 
Micaela Humhoffe; María Agustina Leiva; Gaspar Luciano López; 
Elizabeth Ángela Miño; Milagros M. Ramírez; Jorge Alejandro Robol; 
Abril Julieta Romero; María Victoria Schverdt; Milagros María L. 
Solaro; Rita María J. Troncoso; Leandro N. Trzuskot; Harítza Urgorri; 

Aixa M. Villagra; Paula Maite Vives; y Agustín Ignacio Yarce.
Durante su paso por el IAFAS, los jóvenes se desempeñaron 
en diversas áreas del Instituto: Sistemas; Contabilidad General; 
Publicidad; Gerencia Comercial; Gerencia de Casino; Gerencia 
Administrativa; Legales; Mesa de Entrada; Servicio Médico Laboral; 
Capacitación; y Recursos Humanos.
Los certificados fueron entregados por la Subdirectora Gremial, Lic. 
María Eugenia Valle, y el Coordinador de Recursos Humanos, Dr. 
Maximiliano Montani.

PRÁCTICAS LABORALES
VEINTE ESTUDIANTES DEL ÚLTIMO AÑO DEL COLEGIO DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO 

FINALIZARON SUS PRÁCTICAS LABORALES EN EL IAFAS, DONDE A LO LARGO DE UN MES 

DESEMPEÑARON TAREAS EN DIVERSAS ÁREAS.

ESTUDIANTES DE 6° AÑO
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El Coordinador de Recursos Humanos del IAFAS, Dr. 
Maximiliano Montani, y el Jefe de Medicina Laboral, Dr. 
Fabián Lossio, participaron del “Primer foro regional de 

buenas prácticas sobre prevención de consumo de sustancias 
psicoactivas en el ámbito laboral”.
La propuesta se desarrolló el pasado 25 de octubre, en el 
flamante Centro Provincial de Convenciones de Paraná. Allí los 
representantes del IAFAS disertaron en el panel que abordó las 
experiencias en la implementación de políticas y programas 
preventivos en empresas y gremios de la provincia de Entre Ríos.
En primer lugar, Lossio brindó una introducción sobre el IAFAS y 
explicó que dispone de 30 unidades de negocio distribuidas en 
la provincia, con cerca de 1.300 empleados de entre 18 y 60 
años, “lo que constituye un segmento extremadamente amplio”, 
consideró. Y acto seguido describió el trabajo que se viene 
realizando en materia preventiva desde 2013, cuando comenzaron 
las charlas de sensibilización. Destacó que dos años después se 
firmó el convenio con la Secretaría de Lucha Contra las Adicciones 
(SELCA) y que el año pasado fue presentado el “Programa de 
abordaje de las dificultades subjetivas asociadas al consumo” y se 
concretó la firma del convenio con el Centro Huella.
Tal como indicó el Jefe del Servicio Médico Laboral del IAFAS, en 
los dos últimos años se ha trabajado en la difusión de la política 

de prevención y tratamiento, y se desarrollaron capacitaciones 
y charlas dirigidas a los agentes, incluyendo viajes a distintos 
puntos de la provincia. Este año se realizaron también encuestas 
de situación, se reiteraron las capacitaciones conjuntas con el 
Centro Huella y se fortaleció la difusión interna a través de afiches.
“Estas prácticas fueron dirigidas a todos los empleados del 
Instituto que presentaron alguna inquietud asociada a conductas 
de consumo”, afirmó Lossio. “Desde el IAFAS nos encargamos 
de efectuar todas las coordinaciones necesarias para garantizar 
el efectivo ejercicio del derecho a la salud, un concepto que 
entendemos de manera integral”. Y agregó: “El programa funciona 
afrontando una determinada situación desde distintos puntos 
de vista en función de un mismo fin. Por eso, para el efectivo 
desarrollo del dispositivo trabajamos de manera conjunta, a 
través de los convenios firmados oportunamente con las distintas 
instituciones”.
Lossio destacó la formación de redes para el abordaje de esta 
problemática en los casinos y salas de juego del interior: “Para 
que todos los agentes que afrontan esta situación particular 
tengan las mismas oportunidades de realizar un tratamiento en 
igualdad de condiciones”, destacó. Y concluyó: “Si bien es una 
tarea compleja, ha dado buenos resultados y ha sido bien recibido 
por parte de los agentes”.

FORO SOBRE PREVENCIÓN 
DE ADICCIONES
REPRESENTANTES DEL IAFAS PARTICIPARON EN OCTUBRE DEL “PRIMER FORO REGIONAL 

DE BUENAS PRÁCTICAS SOBRE PREVENCIÓN DE CONSUMO DE SUSTANCIAS PSICOACTIVAS 

EN EL ÁMBITO LABORAL”. ALLÍ RESEÑARON LOS OBJETIVOS Y AVANCES DEL “PROGRAMA 

DE ABORDAJE DE LAS DIFICULTADES SUBJETIVAS ASOCIADAS AL CONSUMO”, QUE SE VIENE 

LLEVANDO A CABO ESTOS ÚLTIMOS AÑOS EN EL IAFAS.

EN EL CENTRO DE CONVENCIONES

El concurso de fotos para empleados y agentes jubilados del 
Instituto fue muy bien recibido. Numerosas personas enviaron sus 
propuestas para participar en este certamen organizado por la 

Coordinación de Comunicación y Relaciones Institucionales del IAFAS, 
bajo la consigna: “Historias en fotos: Construyendo el IAFAS”. 
“Son momentos de la vida, congelados, que dentro llevan una historia 
y muchos recuerdos”, explicó la agente a cargo de la División Prensa 
y Difusión, Raquel Laca, quien destacó que, para participar, los 
concursantes enviaron fotos y un breve texto explicativo. “El concurso 
buscó representar en imágenes los espacios, lugares, épocas y 
personas vinculadas al Instituto, con fotografías que definan nuestra 
pertenencia, invitando a la reflexión sobre nuestra identidad como 

organización”, agregó. 
La fecha de recepción de material ya finalizó y, en las próximas 
semanas, un jurado de profesionales externos al IAFAS elegirá las 
fotografías ganadoras de los tres primeros puestos, teniendo en cuenta: 
habilidad demostrada para ilustrar el tema del concurso; originalidad 
del punto de vista expresado en la imagen; y concordancia entre el texto 
presentado y la fotografía.
Los diez primeros lugares obtendrán importantes premios. Las 
imágenes del cuarto al décimo puesto serán elegidas por los empleados 
del IAFAS, en el marco de la fiesta de fin de año. Para facilitar esta tarea, 
las fotografías y sus historias serán exhibidas durante el evento, para 
que puedan ser evaluadas por todos los asistentes.

IMÁGENES CON HISTORIA
BAJO LA CONSIGNA “HISTORIAS EN FOTOS: CONSTRUYENDO EL 

IAFAS”, EL CONCURSO DE FOTOS PARA AGENTES Y EMPLEADOS 

JUBILADOS, ORGANIZADO POR LA COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN 

Y RELACIONES INSTITUCIONALES, TUVO UNA MUY BUENA RESPUESTA. 

LOS DIEZ PRIMEROS LUGARES OBTENDRÁN IMPORTANTES PREMIOS.

CONCURSO PARA EMPLEADOS Y AGENTES JUBILADOS



Nadia Cutro se transformó en la primera mujer campeona 
del Rally Argentino, al asegurarse la corona de la clase 
Junior como local, el pasado 5 de noviembre. Fue en el 

Rally de Entre Ríos, que se corrió en Concordia, en el marco de 
la novena y anteúltima fecha de la temporada. 
La entrerriana, que cuenta con el apoyo del IAFAS, logró allí el 
octavo podio del año: con el Toyota Etios Jr que le alista su equipo, 
el CEO Rally Team, finalizó en el segundo puesto y obtuvo, así, el 
título, cuando aún resta correr el Gran Premio Coronación, en Cruz 
del Eje. Su navegante, Luciano Bombaci, tendrá que esperar a la 
cita cordobesa para poder festejar el campeonato.
“Estoy muy feliz. Es algo realmente increíble. Es un sueño 
cumplido este rally, que se hizo en mi provincia, en mis dos 

casas, como son Concordia y Concepción del Uruguay. Estoy 
muy agradecida con toda la gente por su apoyo en los caminos, 
con todo el equipo y con mi familia; con Luciano, que es mi 
cuñado y mi navegante y quien armó este auto, y con los 
sponsors, que nos apoyaron para poder lograr esto”, expresó 
la piloto de Concordia, que ya había sido campeona en el Rally 
Entrerriano, en las clases A7 y N3. “Sabíamos que teníamos que 
llegar, pero la salud, los nervios, la ansiedad y la lluvia hicieron 
un combo explosivo, pero pudimos cerrarlo de la mejor manera 
y alcanzar los puntos para poder quedarnos con el campeonato 
acá, en nuestra casa”, finalizó quien podrá ir a la última cita del 
Nacional, del 8 al 10 de diciembre, con la tranquilidad de que el 
“uno” quedó en casa.
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Desde el 1° de noviembre ya se comercializa en todas las 
agencias oficiales el billete del Sorteo Extraordinario de Navidad, 
que este año repartirá más de $12.000.000. 

El primer premio entregará $7.500.000 y habrá premios por 
aproximaciones y terminaciones. El sorteo de no ganadores, en tanto, 
pondrá en juego un auto, una moto y ocho televisores.
El tradicional Gordo de Navidad se sorteará el próximo 30 de diciembre, 
a las 21, a través de los bolilleros del IAFAS. El público podrá adquirir su 
billete en todas las agencias oficiales hasta el mismo 30 de diciembre, 
a las 20:45. El costo del entero es de $600; y el de la fracción, $300.

Los billetes que no hayan sido favorecidos en el sorteo tradicional 
podrán participar del sorteo de no ganadores, que se llevará a cabo 
el 24 de enero de 2018, a las 12, en la Sala de Sorteos del IAFAS. 
Esta instancia pondrá en juego un automóvil y una moto 0 kilómetro 
y ocho televisores smart. Para tomar parte en este segundo sorteo los 
participantes deberán escribir sus datos personales en el dorso del 
ticket no ganador y depositarlo en las urnas correspondientes, ubicadas 
en las agencias oficiales, antes del 19 de enero de 2018.
En total, el programa de premios del Sorteo Extraordinario de Navidad 
2017 asciende a $12.665.650.

LA VUELTA DE UN GRANDECAMPEONA ARGENTINA
EL SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDAD 2017 REPARTIRÁ MÁS 

DE $12.000.000, CON UN PRIMER PREMIO DE $7.500.000. LOS 

GANADORES SE CONOCERÁN EL PRÓXIMO 30 DE DICIEMBRE, A 

LAS 21. EL 24 DE ENERO DE 2018, EN TANTO, SE ENTREGARÁN 

UN AUTO, UNA MOTO Y OCHO TELEVISORES ENTRE QUIENES 

PARTICIPEN DEL SORTEO DE BILLETES NO GANADORES.

EN LA NOVENA Y ANTEÚLTIMA FECHA DE LA TEMPORADA EN EL RALLY DE ENTRE RÍOS, NADIA CUTRO 

–PATROCINADA POR EL IAFAS– SE CONVIRTIÓ EN LA PRIMERA MUJER CAMPEONA EN EL RALLY 

ARGENTINO, AL ASEGURARSE LA CORONA DE LA CLASE JUNIOR, COMO LOCAL, EN CONCORDIA.

SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDADNADIA CUTRO
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En el marco de la implementación del software GlobalSuite, 
recientemente adquirido por el IAFAS, se llevaron a cabo las 
jornadas de capacitación dictadas por el Ing. Germán Bollman, 

de la firma Neosecure. Las actividades se desarrollaron durante tres 
días, del 18 al 20 de octubre, en las instalaciones del IAFAS y en el 
hotel del Círculo. 
Las capacitaciones estuvieron destinadas al personal del Instituto que 
lleva adelante la administración del Sistema de Gestión de la Calidad 
(ISO 9001) y del Sistema de Gestión de Seguridad de la Información 
(ISO 27001). Asistieron el entonces Subgerente Comercial del IAFAS, 
Eduardo Drovin; el Coordinador de Sistemas de Gestión, Sergio Sosa; la 
Jefa del Departamento Gestión, Mariela Acosta; el Jefe del Departamento 
Sistemas, Alejandro Barbera; el Jefe de la División Atención al Cliente, 
Rodolfo Schönhals; el Jefe del Departamento Tragamonedas, Emilio 
Salomón; la Jefa del Departamento Compras, Sandra Carrero; la Jefa 
de la División Administrativa (de la Coordinación de Gestión), Guillermina 

Salazar; el Jefe de División Procesamiento, Germán Fain; y los agentes 
Nair Ramírez, Virginia Rodríguez y Gonzalo Andino. 
El nuevo software permitirá gestionar eficientemente los procesos 
certificados bajo ambas normas de calidad y seguridad.

ALEA y el Instituto Argentino de Normalización y Certificación 
(IRAM) firmaron en octubre un convenio marco de colaboración 
para el desarrollo de un “Referencial normativo”, con el 

enfoque de calidad aplicado a la gestión de las organizaciones que 
integran la Asociación. El Coordinador de Sistemas de Gestión del 
IAFAS, Sergio Sosa, participó de la reunión donde se firmó el acuerdo, 
encabezada por el Presidente de ALEA, CP Alfredo Mónaco, y el 
Gerente de Relaciones con el Gobierno del IRAM, Ing. Ernesto Kerner.
Los equipos técnicos de ALEA y el IRAM establecieron los 
lineamientos generales de trabajo y definieron las características de 
los referenciales. “El referencial es un salto de calidad con respecto a 
las normas disponibles, porque tiende a profundizar los procesos y a 

generar requisitos propios que le sirven al sector para su mejor gestión 
y para mostrarse hacia afuera. Por eso, contempla aspectos que una 
norma genérica no incluye”, explicó Mario Font Guido, Presidente del 
Organismo Argentino de Acreditación (OAA). El titular de ALEA, en 
tanto, destacó la importancia de esta iniciativa: “Consolida nuestra 
estrategia de generar herramientas que fortalezcan el desempeño de 
los organismos reguladores del juego en nuestro país. Más calidad 
significa procesos eficientes y transparentes, y organizaciones 
públicas y privadas que garanticen que el juego se desarrolle en un 
marco saludable y que genere recursos para los más necesitados”.

NUEVO SOFTWARE

GESTIÓN DE LA CALIDAD

EN OCTUBRE SE DESARROLLÓ UNA CAPACITACIÓN SOBRE GLOBALSUITE, DESTINADA AL 

PERSONAL QUE LLEVA ADELANTE LA ADMINISTRACIÓN DEL SISTEMA DE GESTIÓN DE LA CALIDAD 

(ISO 9001) Y DEL SISTEMA DE GESTIÓN DE SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN (ISO 27001) DEL IAFAS.

DESARROLLAR UN “REFERENCIAL NORMATIVO” 

CON EL ENFOQUE DE CALIDAD APLICADO A LA 

GESTIÓN DE LAS LOTERÍAS ES EL PUNTO CENTRAL 

DEL CONVENIO MARCO DE COLABORACIÓN 

FIRMADO EN OCTUBRE ENTRE ALEA Y EL IRAM.

CAPACITACIÓN

CONVENIO CON EL IRAM 
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La mañana gris del pasado miércoles 11 de octubre se 
llenó de brillo con la entrega de los tres primeros premios 
correspondientes al sorteo de septiembre de Doble Changüí.

En la explanada de la Sala de Sorteos del IAFAS, Elizabeth Menghi 
–comerciante de Paraná– recibió su auto 0 kilómetro y contó 
que, al momento de enterarse de la noticia, estaba de viaje. “Me 
llamaron y avisaron: ´Te ganaste una tele´. Después me dijeron: 
´No, te ganaste un auto´. No lo podía creer, casi me muero. Me 
viene muy bien”, reconoció.
Luego fue el turno de Miguel Ángel Olivari –de La Paz–, quien también 
recibió las llaves de su flamante vehículo. “Juego siempre, a la lotería 
y a la Poceada, y siempre hago las boletas. En la quiniela he sacado 
lindos premios, pero esta es la primera vez que me gano un auto”, 
explicó Miguel. Y agregó que le regalará el 0 kilómetro a su esposa, 
Irma Molina, y juntos visitarán a sus cuatro hijos y sus seis nietos, que 
viven en diversos lugares del país. 
Finalmente, Andrés Castillo –de Urdinarrain– recibió su moto 

de premio y aseguró: “Nunca me había ganado nada, estoy muy 
contento. Gracias al IAFAS. Ni en bicicleta ando, así que voy a usar 
muchísimo esta moto”.

NUEVOS GANADORES
Minutos antes de la entrega de premios, se realizó el vigésimo 
quinto sorteo de Doble Changüí, el entretenimiento que da una 
segunda chance y que ya suma 500 premios entregados, entre 
autos, motos, notebooks, televisores y tablets. La nómina de 
ganadores del sorteo de octubre fue la siguiente:
1º Automóvil 0 km: Elva Raquel Rodríguez. Agencia Nº 643 de Ibicuy. 
2º Automóvil 0 km: Pedro G. Lallana. Agencia Nº 702 de Paraná. 
3º Motocicleta 0 km 150 cc: Vanesa Saboredo. Agencia 
Nº 1.273 de Ubajay. 
4º Notebook 14”: Lucena E. Abasto. Agencia Nº 340 de Paraná. 
5º Notebook 14”: María Angélica Gutiérrez. Agencia Nº 153 
de Gualeguay. 

6º Televisor led smart 40”: Silvia Garay. Agencia Nº 1.307 
de Paraná. 
7º Televisor led smart 40”: Raúl A. Girard. Agencia Nº 461 de 
Gualeguaychú. 
8º Televisor led smart 40”: Ángel Cabrera. Agencia Nº 41 de 
Larroque. 
9º Televisor led smart 40”: Nicolás León. Agencia Nº 1.199 
de Colón. 
10º Televisor led smart 40”: Néstor Fornara. Agencia 
Nº 262 de Paraná. 
11º Televisor led smart 40”: Amílcar Horacio Dappen. Agencia 
Nº 10 de Paraná 
12º Televisor led smart 40”: Horacio Cabrera. Agencia Nº 1.094 
de Sauce de Luna. 
13º Televisor led smart 40”: Iván O. Wernli. Agencia Nº 914 
de Paraná. 
14º Televisor led smart 40”: Mario Cristian Kunzi. Agencia 
Nº 360 de Paraná. 
15º Televisor led smart 40”: Haydeé Josefa Sian. Agencia 
Nº 932 de Crespo. 
16º Tablet 7”: Juan José Mendoza. Agencia Nº 231 de Concordia. 
17º Tablet 7”: Daniel Retamal. Agencia Nº 1.051 de Paraná. 
18º Tablet 7”: Ana María Repetto. Agencia Nº 373 de Concordia. 
19º Tablet 7”: Regino Viale. Agencia Nº 668 de Gualeguay. 
20º Tablet 7”: Cirilo Alem. Agencia Nº 948 de Crespo.

FELICES LOS PREMIADOS
EN OCTUBRE SE REEDITÓ, UNA VEZ MÁS, LA CLÁSICA CEREMONIA MENSUAL EN LA EXPLANADA 

DE LA SALA DE SORTEOS DEL IAFAS, CON UNA NUEVA ENTREGA DE PREMIOS DE DOBLE CHANGÜÍ. 

MINUTOS ANTES SE LLEVÓ A CABO EL 25° SORTEO DE ESTE ENTRETENIMIENTO QUE YA SUMA 500 

PREMIOS ENTREGADOS, ENTRE AUTOS, MOTOS, NOTEBOOKS, TELEVISORES Y TABLETS.

DOBLE CHANGÜÍ
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La organización de la 10ª edición de la Fiesta de Camaradería 
de la Asociación de Agentes Oficiales del IAFAS de Entre Ríos 
(AAOIER) superó las expectativas. Un mes antes de la fecha 

del evento, se agotaron las 200 tarjetas que permite el salón; en 
tanto que muchos agencieros se anotaron en lista de espera por si 
se producen bajas. Así lo informó la Cámara, organización que ya 
está pensando en la fiesta del año 2018 y “buscando un lugar más 
grande… Todavía no se eligió la ciudad, pueden hacer llegar sus 
propuestas”.
Como ya se anunció, la fiesta se llevará a cabo en las instalaciones 
del Hotel Casino Sol Victoria, el próximo domingo 26 de noviembre, 
a partir de las 12.30.
Por otra parte, la Cámara de Agencieros informa que viene 
“participando activamente en las reuniones de nuestra Federación 

Nacional, estando previsto en este mes asistir a SAGSE, feria de 
juegos que se hace todos los años, y donde tendremos reuniones 
con ALEA y los distintos prestadores de servicios”.
“Asimismo, asistiremos a conferencias sobre las nuevas tendencias 
en materia de entretenimientos, información que haremos llegar a 
todos nuestros asociados ni bien nos vayamos enterando”.

EXPECTATIVAS 
SUPERADAS




